

# Cátedra Itinerante de Estudios Interculturales Carlos Montemayor

Jesús Humberto Burciaga Robles\*

Los días 11 y 12 de abril del presente año se llevó a cabo la inauguración de los trabajos de la Cátedra Itinerante de Estudios Interculturales Carlos Montemayor, cuya sede para el periodo 2013-2014 es la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. La ceremonia inaugural fue presidida por el Rector de la UACJ, licenciado Ricardo Duarte Jáquez, y lo acompañaron, como parte del presidium, el licenciado Jorge Mario Quintana Silveyra, Secretario de Educación, Cultura y Deporte del Estado de Chihuahua; la señora Susana De la Garza de Montemayor; la maestra Rosalinda Morales Garza, Directora General de Educación Indígena de la SEP; el maestro Juan Ignacio Camargo Nassar, Director del Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA); y el doctor Sixto Moya Herrera, Coordinador de la Cátedra. Además, como invitados de honor asistieron representantes de los Rectores de la Universidad Autónoma Chiapas, la Universidad Multicultural de Estado de México y la Universidad Autónoma de Chihuahua. La inauguración de la Cátedra sirvió a su vez como marco para la realización de la Sesión Ordinaria del Consejo

Técnico de la Cátedra Itinerante de Estudios Interculturales Carlos Montemayor en la cual se aprobó el plan de trabajo presentado por la UACJ a los miembros del Consejo.

Carlos Montemayor, hombre de espíritu renacentista, visión enciclopédica, de naturaleza romántica, con un instrumental moderno y proyección de gigante del pensamiento, hombre insertado en su época en la que rindió culto a la ética, joven que salió de Parral, Chihuahua, a estudiar lenguas clásicas y la adultez lo envolvió en la magia de los mundos rarámuri y maya; es un mexicano universal de todos los tiempos y es el paradigma intelectual que anima la Cátedra Itinerante. Carlos Montemayor aportó una excepcional visión intelectual que lo convierte en uno de los principales artífices modernos de los procesos de intermediación política. Su cabal conciencia mediadora, profundamente enraizada en el estudio de los clásicos del pensamiento dialógico, le permitió asumir con plena autoridad su rol. Ese desempeño mediador se tradujo en una visión superior del papel de la educación para dotar a los dialogantes, en los intercam-

bios políticos y sociales, de los instrumentos de pensamiento y acción necesarios.

Durante su estancia en la UACJ, la Cátedra tendrá singular atención en la difusión y análisis de la obra literaria del intelectual, abordando sus componentes estético, lingüístico, histórico, político y social, así como en el uso del Fondo Carlos Montemayor por aquellos investigadores noveles o especialistas que incursionen en los temas iniciados por este distinguido chihuahuense. Este Fondo fue depositado por su familia, cumpliendo sus últimos deseos, en la Biblioteca Central de la UACJ, que hoy lleva su nombre. La Cátedra pretende aglutinar a todos los que tienen intereses afines a la obra y el pensamiento montemayoriano enriqueciendo la práctica del quehacer universitario en el sentido más amplio, siendo un privilegio para la UACJ el haber sido designada como la primera institución depositaria de la Cátedra.

\*Jefe del Departamento de Humanidades de la UACJ.